





## Ranking de Compañías Sector Manufacturero Ecuatoriano

El sector industrial ecuatoriano es uno de los más importantes y diversos del país, contribuyendo con el 12% del PIB en promedio en los últimos 16 años. Para determinar las empresas con mejor desempeño dentro de la manufactura, la Superintendencia de Compañías y la Escuela Politécnica del Litoral (ESPOL) realizaron un estudio con metodologías económetricas avanzadas y utilizando variables de ingresos, utilidades y productividad.

En el informe se muestra la posición de las empresas en el 2016 y su posición en el año previo, para analizar cambios anuales. La primera categoría dentro del ranking muestra las empresas con el mayor ingreso por ventas. De un total de 4.974 empresas, las 25 primeras empresas del ranking tienen una participación del 33,4% de las ventas totales de la industria. Las mejores rankeadas en esta categoría son Pronaca, Arca Continental, Nestlé, Cervecería Nacional, La Fabril, Holcim, Omnibus BB, Unilever, Adelca, Industrial Danec, y The Tesalia Springs Co.

El segundo ranking se lo hizo por la variable utilidades, y las empresas más importantes de esta categoría son Pronaca, Holcim, Cervecería Nacional, Adelca y La Fabrol.

La última categoría, que es la productividad empresarial, muestra que las empresas con mayor productividad son Omnibus BB Transportes, Arca Continental, Cerveceria National, Holcim y Nestlé Ecuador.

Finalmente, al hacer un análisis crítico de las relaciones encontradas entre ingresos, utilidades y productividad se evidencia la necesidad de discutir temas clave para el desarrollo del sector empresarial como productividad, eficiencia y competitividad.